

# editorial



## AÑO 2022. 112 AÑOS DEL CMR. PUESTA EN VALOR DE LA FACHADA Y OTRAS MEMORIAS PARA COMPARTIRLES.

*Nuestro slogan: "El mundo cambia, nosotros también manteniendo la historia que nos identifica". Porque tenemos una historia construida y sobreedificamos sobre ella.*

El CMR forma parte de ese puñado de instituciones decanas que, nacidas en una época de trascendentes concreciones económicas, sociales y culturales, representan un perfil de ciudad que está todavía vigente y desafiante. Las actividades pasadas y actuales del Círculo Médico de Rosario han permanecido fieles a los objetivos planteados desde los inicios por ese grupo de excelsos médicos fundadores: contribuir al progreso de la medicina.

En esta editorial queremos volcar los desafíos que nos propusimos en el año 2022 y que gracias a Dios los pudimos llevar a cabo. Todos los proyectos programados al inicio fueron concretados y algunos, como la puesta en valor de fachada de nuestro edificio, ni siquiera estaban dentro de los planes.

Entre las actividades más destacadas del 2022 pueden considerarse:

La fiesta del 112º Aniversario de la Institución, en cuya ocasión se pudo mostrar la finalización de las obras de restauración de la fachada, gracias al apoyo recibido de la Fundación de Ciencias Médicas. Esto permitió devolver el brillo a esta esquina tradicional del centro rosarino. Las tareas incluyeron: reparación de tejado, impermeabilización de ornamentos y cornisas, revisión de las paredes en lo estructural, restauración de mampostería y pilastras de la fachada, reposición de molduras faltantes, restauración de aberturas históricas, recuperación de rejas e iluminación. Durante el acto escuchamos fragmentos de la ópera "Carmen" de G. Bizet bajo la dirección

artística de Nelson Coccalotto y se sirvió un brindis en el *hall* central con numerosa audiencia.

Seguimos apoyando la educación médica gracias a la disposición y el trabajo de numerosos colegas profesionales, filiales e instituciones amigas; se dictaron cursos de modo virtual-presencial, entre ellos podemos mencionar: -Curso preparatorio para ingreso a residencias -Curso de Biología Molecular aplicada al diagnóstico médico -Cómo afrontar una guardia médica -Bases estadísticas para la lectura de artículos científicos -Curso de Medicina en el deporte y ejercicio.

Entre las jornadas realizadas puede mencionarse la Jornada de colecta de sangre C.U.D.A.I.O. junto con la Fundación de Ciencias Médicas y Jornada internacional multidisciplinaria de embarazo de alto riesgo y enfermedad inmune.

Además charlas tales como Esterilización en adolescentes "Mirada científica e interdisciplinaria", con la presencia del distinguido abogado constitucionalista Dr. Néstor Pedro Sagüés.

En el transcurso del año se llevaron a cabo numerosas reuniones científicas mensuales por parte de las filiales de las especialidades. Las mismas utilizaron las instalaciones, y el servicio de proyección y audio con asistencia en forma permanente del personal a cargo. Además, se realizaron simposios, talleres, congresos, mesas de discusión, charlas informativas, cursos con invitados extranjeros y traducción simultánea (inglés-español).

También seguimos contando con el servicio de bi-

biblioteca virtual digital que asiste a los socios en forma permanente a través de la actualización de artículos y trabajos científicos a nivel mundial. A la fecha se cuenta con un creciente número de búsquedas bibliográficas, solicitudes y envíos.

Nuestra revista es la publicación biomédica más antigua del país y su contenido comenzó a digitalizarse hace unos años. Pasó de ser una producción en papel a la digitalización para adaptarnos a los tiempos que corren, bajo la dirección del Dr. Ariel Sánchez.

Nosotros seguimos apoyando y manteniendo acorde a los tiempos tecnológicos.

Fomentar la solidaridad del cuerpo médico rosarino manteniendo así elevado su prestigio profesional y propender al establecimiento de relaciones científicas con asociaciones y sociedades similares del país y

del extranjero. Por todo ello podemos hoy afirmar que los mismos, “continúan vigentes ya que edificamos mirando hacia el futuro, pero sobre esos mismos pilares”. Comisiones directivas han trabajado y trabajarán desinteresadamente por el progreso del Círculo Médico de Rosario.

DRA. MALÉN PIJOÁN

ESPECIALISTA CONSULTOR Y JERARQUIZADO EN UROLOGÍA

DOCTORA EN MEDICINA

POSDOCTORA UNR

DR. GERMÁN A. GIACOSA

MAAC FACS

ESPECIALISTA EN CIRUGÍA GENERAL